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Abstract (en)
The tool has an elongated cutting blade (102) fixed to a bar (100) by a transition zone (101). The blade includes a longitudinal cutting edge (103),
and defines a longitudinal cutting plane perpendicular to a cross-section plane of the bar. A notch (104) is formed in a part in the blade's cutting
edge. A notch (105) is formed in a longitudinal edge (106) of the blade, where the edge (106) is diametrically opposite to the cutting edge that is
moved with respect to the notch (104) according to a longitudinal axis of the blade and towards a distal free end of the blade.

Abstract (fr)
Le dispositif de coupe (1) comporte un outil de coupe monobloc vibrant assemblé avec des moyens de mise en vibration ultrasonores (11). L'outil de
coupe comporte un barreau (100) et un élément de coupe longiligne (102), de plus faible dimension transversale (e), situé dans le prolongement du
barreau (100) et relié au barreau (100) par une zone de transition (101). L'élément de coupe (102) comporte un bord de coupe longitudinal (103) et
définit un plan de coupe longitudinal (Y,Z) perpendiculaire au plan (X,Z) de la section transversale du barreau. L'outil de coupe (10) comporte une
première encoche (104) qui est réalisée au moins en partie dans le bord de coupe longitudinal (103) de l'élément de coupe (102), et une deuxième
encoche (105), qui est réalisée dans une partie (106) de l'élément de coupe (102) diamétralement opposée au bord de coupe longitudinal (103),
et qui est décalée par rapport à la première encoche (104), selon l'axe longitudinal de l'élément de coupe (102) et en direction de l'extrémité libre
distale (102a) de l'élément de coupe (102).
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